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«ИТАР-ТАСС» 

Сбербанк не исключает, что создаст собственную виртуальную 

валюту - Греф  

Глава Сбербанка Герман Греф не исключает, что банк создаст собственную 

виртуальную валюту.  

"Яндекс.Деньги - пока не эмитируемая валюта, но это некий первый шаг в эту 

сторону. Мы не спешим с этим, будем смотреть. Сама по себе технология нехитрая. 

Нужно посчитать весь коммерческий смысл привлекательности для наших клиентов. 

Если увидим большой спрос, то не исключаем, что будем двигаться в эту сторону", - 

отметил Греф. 

Глава Сбербанка подчеркнул, что за виртуальными валютами видит будущее, но 

с определенными условиями. По его мнению, "в эту сторону нужно смотреть 

регулятору". 

Как сообщалось ранее, Сбербанк России и компания "Яндекс" завершили в 

начале июля 2013 года сделку по приобретению банком доли в уставном капитале 

компании "Яндекс.Деньги" (75% минус 1 рубль). Сумма сделки составила 60 млн 

долларов. Основная цель сотрудничества — разработка принципиально новых 

сервисов для розничных платежей в интернете. Блокирующий пакет — 25% доли 

капитала плюс 1 рубль — остается у компании "Яндекс". 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/832736 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Медведев считает потенциально возможным переход к единой 

валюте РФ и Белоруссии  

Премьер-министр России Дмитрий Медведев считает потенциально возможным 

переход на единую валюту Союзного государства России и Белоруссии. Такое мнение 

он высказал на пресс-конференции. 

"Переход к единой валюте возможен, - подчеркнул Медведев. - Но надо ли это 

делать сию секунду - это тоже большой вопрос". 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/832736
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http://www.itar-tass.com/politika/832378 

 

«РИА новости» 

Бюджет Союзного государства на 2014 год составит около 5 млрд 

рублей 

Бюджет Союзного государства России и Белоруссии на 2014 год составит 

порядка 5 миллиардов рублей, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, 

выступая на заседании Совета министров Союзного государства РФ-Белоруссия на 

уровне глав правительств. 

По его словам, будет профинансировано около 40 ранее утвержденных 

программ. 

http://ria.ru/economy/20131213/983968844.html 

 

«Коммерсант» 

Академические маневры 

Заместитель главного редактора Ъ Дмитрий Бутрин анализирует послание 

президента Федеральному собранию. 

Президент впервые заговорил об экономике только во второй половине 

послания и обсуждал ее в необычном ключе. После революционного заявления, что 

"основные причины замедления носят не внешний, а внутренний характер" 

(напомним, ранее и Белый дом, и Кремль настаивали на внешних причинах спада 

экономического роста — последний раз это сделал премьер-министр Дмитрий 

Медведев 6 декабря), глава государства акцентировал внимание на научных 

исследованиях, на инновационной инфраструктуре, а затем перешел к проблемам 

высшей школы, рынка труда. Лишь затем он перешел к традиционной 

"экономической" повестке: деофшоризации, административным барьерам, 

строительному рынку, поддержке отраслей промышленности.  

В целом из экономической части послания видно, что в 2013 году в Кремле 

сменился экономический помощник президента: "деофшоризация" была одним из 

"коньков" Андрея Белоусова еще в бытность его министром экономики. Но текст 

послания этого года лишен обычного в предыдущих посланиях развернутого 

изложения рабочих тезисов Минфина. Подборка чисто экономических вопросов 

практически полностью совпадает с представленной в докладе, подготовленном под 

руководством академиков РАН Александра Некипелова, Виктора Ивантера и Сергея 

Глазьева от 9 декабря 2013 года.  

http://www.kommersant.ru/doc/2366826 

http://www.itar-tass.com/politika/832378
http://ria.ru/economy/20131213/983968844.html
http://www.kommersant.ru/doc/2366826


4 
 

«РИА новости» 

Силуанов: власти пока не очень эффективно тратят средства на 

ОЭЗ 

Федеральные и региональные власти пока недостаточно эффективно расходуют 

средства на развитие особых экономических зон и индустриальных парков, считает 

министр финансов РФ Антон Силуанов. 

"Сегодня в стране тратятся огромные ресурсы на создание индустриальных 

площадок, особых экономических зон, но эффекта пока нет", — сказал Силуанов, 

выступая в пятницу на совместной коллегии финансовых и налоговых органов 

Татарстана по предварительным итогам работы за 2013 год. 

Силуанов считает, что в настоящее время эффективно работает только одна 

особая экономическая зона — "Алабуга", расположенная в Татарстане.  

На данный момент в России создано шесть зон промышленного типа, пять 

технико-внедренческих зон, четыре туристические и две логистические зоны. 

"Мы видим, что средства, выделяемые этому региону, расходуются с умом. 

Сегодня есть заинтересованность в том, чтобы подвигнуть руководство других 

регионов России к такому же отношению к предпринимательству, к созданию условий 

для развития бизнеса", — сказал Силуанов. 

Он сообщил, что в следующем году будет осуществляться финансовая 

поддержка моногородов, будут направляться значительные средства на переобучение 

специалистов для работы на высокотехнологичных, современных производствах, на 

развитие малого и среднего бизнеса. "Деньги на эти цели в бюджете есть", — 

резюмировал министр финансов. 

http://ria.ru/economy/20131213/983966704.html 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Объем средств ФНБ, направляемых на инфраструктурные 

проекты, составит 40% - проект 

Минфин разработал проект постановления правительства, закрепляющий 

предельный объем средств Фонда национального благосостояния /ФНБ/, 

направляемых на инфраструктурные проекты, на уровне 40%. Соответствующий 

документ размещен на едином портале раскрытия правовой информации. 

Как говорится в пояснительной записке к постановлению, "установление 

данного ограничения объема инвестиций из средств ФНБ в низколиквидные, 

связанные с "российским" риском, активы, из которых средства не могут быть 

http://ria.ru/economy/20131213/983966704.html
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выведены быстро и без потерь", будет способствовать поддержке пенсионной системы 

России фондом в долгосрочной перспективе. Кроме того, это может создать 

"предпосылки для повышения доходности инвестирования средств ФНБ посредством 

возможного размещения части средств Фонда в более доходные и, соответственно, 

более рискованные иностранные активы на протяжении длительного временного 

горизонта без необходимости досрочного изъятия размещенных средств". 

http://itar-tass.com/ekonomika/831863  

 

«Коммерсант» 

Федеральный бюджет по корпоративным прописям 

 Минфин и Счетная палата готовят новый механизм ограничения госрасходов. 

Минфин совместно со Счетной палатой предпринимают очередную попытку 

настроить анализ эффективности бюджетных расходов для сдерживания их роста. Для 

достижения соответствия запрошенных расходов на цели госпрограмм предлагается 

внедрить корпоративные механизмы сравнительного анализа расходов госзаказчиков 

и реальных цен на приобретаемые товары и услуги. По действующим правилам 

правительство не в состоянии принять решение о необходимости закрытия 

бюджетных программ. 

http://195.68.141.146/doc/2366748  

 

«Коммерсант» 

Малые нефтяники хотят стать независимыми  

 Но станут лишь более привлекательны для поглощения - Небольшие 

нефтекомпании пытаются привлечь внимание государства к своим проблемам. Они 

просят льготного налогообложения в рамках особого статуса "независимых 

нефтекомпаний", что якобы должны помочь удвоить добычу к 2030 году. Но эксперты 

уверены, что предоставление льгот малым нефтяникам лишь усилит отчетливо 

проявившуюся в последнее время тенденцию к их скупке крупными компаниями. 

http://195.68.141.146/docsearch/2366874   

 

 

 

 

http://itar-tass.com/ekonomika/831863
http://195.68.141.146/doc/2366748
http://195.68.141.146/docsearch/2366874
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«Российская газета» 

Надо оценить все предприятия с точки зрения мировых 

стандартов 

Важный момент в Послании — тема технологического отставания нашей 

экономики. Вклад добавленной стоимости, которая образуется от оборота 

интеллектуальной собственности, в ВВП России — менее одного процента. 

http://www.rg.ru/2013/12/13/grinberg.html    

 

«РБК» 

Bank of America верит в экономику РФ больше, чем МВФ 

Американский инвестбанк Bank of America Merrill Lynch (BofAML) 

оптимистично оценивает перспективы российской экономики в 2014г.: рост ВВП 

ускорится до 2,5% с прогнозируемых 1,7% в уходящем году. Оценка экономического 

роста в России на 2014г. от BofAML, к примеру, значительно лучше нового прогноза 

Международного валютного фонда (МВФ), представленного на этой неделе. 

Между тем оптимизм этот относителен, подчеркивают аналитики инвестбанка. 

Ускорение экономики во многом будет определяться эффектом низкой базы этого года 

и меньшей, чем у прочих развивающихся рынков, зависимостью от политики 

"количественного смягчения" (QE) в США, сворачивание которой начнется 

ориентировочно весной 2014г. Если же восстановление инвестиционного спроса в РФ 

не оправдает ожиданий аналитиков, стагнация экономики может продолжиться и в 

будущем году. 

http://top.rbc.ru/economics/13/12/2013/894573.shtml  

  

«Независимая» 

Россия застряла в переходном возрасте 

Проведение масштабных структурных реформ в большинстве развивающихся 

стран – в том числе в России – приостановилось. И это уже долгосрочная тенденция. 

Такой вывод можно сделать из ежегодного доклада Европейского банка 

реконструкции и развития (ЕБРР). В нем проанализирован опыт реформ 30 стран 

Европы и Азии, в которых начался, но так и не завершился переходный период. По 

уровню развития Россия оказалась посередине между более успешными 

центральноевропейскими государствами и менее успешными центральноазиатскими. 

Вчера в Москве при поддержке Фонда Гайдара и Российской академии 

народного хозяйства и госслужбы был презентован доклад Европейского банка 

http://www.rg.ru/2013/12/13/grinberg.html
http://top.rbc.ru/economics/13/12/2013/894573.shtml
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реконструкции и развития о 30 застрявших в переходном периоде странах Европы и 

Центральной Азии. В списке есть и Россия. 

http://www.ng.ru/economics/2013-12-13/1_russia.html  

 

«РБК ТВ» 

Интервью заместителя Министра Олега Савельева "Зачем 

расширяют особые экономические зоны"  

 РБК ТВ, “Виттель. Обозреватель” 

http://rbctv.rbc.ru/archive/forum_wittel/562949989951906.shtml 

 

«Бизнес онлайн» 

Ильдус Янышев: «К сожалению, в экономике сохраняется 

большая клановость» 

В РАМКАХ ПРОЕКТА «БИЗНЕС ONLINE» «ТАТАРСТАН-2020» 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДЕЛОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ ДЕЛЯТСЯ СВОИМ 

ВИДЕНИЕМ СТРАТЕГИИ РЕСПУБЛИКИ. ЧАСТЬ 13-Я  

В Татарстане сформировался узкий круг приближенных «предпринимателей», 

которые перетягивают на себя большую часть сырьевых, финансовых, бюджетных 

возможностей республики, а средний и малый бизнес придушен, – считает директор 

по связям с госорганами и международными организациями компании «Дельта», 

депутат Казгордумы Ильдус Янышев. Отвечая на вопросы газеты «БИЗНЕС Online», 

он высказывает сомнения в целесообразности сделанной в республике ставки на IT, 

так как эта отрасль, в отличие от других, не защищена от глобальной конкуренции 

никакими заградительными барьерами. Предприниматель призывает развивать 

многопартийность, институты гражданского общества и совершенствовать кадровую 

политику.  

http://www.business-gazeta.ru/article/93516/ 

 

 

 

 

 

http://www.ng.ru/economics/2013-12-13/1_russia.html
http://rbctv.rbc.ru/archive/forum_wittel/562949989951906.shtml
http://www.business-gazeta.ru/article/93516/
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«Татцентр» 

Татарстан вошел в ТОП-5 рейтинга инвестиционной 

привлекательности регионов России 

Республика Татарстан заняла 5 строчку в рейтинге инвестиционной 

привлекательности регионов России, который составило Национальное рейтинговое 

агентство (НРА). 

В рамках исследования учитывались следующие показатели: обеспеченность 

природными и трудовыми ресурсами, эффективность законодательства, состояние 

инфраструктуры, устойчивость регионального бюджета, ёмкость рынка и 

производственный потенциал. 

http://info.tatcenter.ru/news/131998/ 

 

«Татар информ» 

Конференция регионов ПФО по применению Федеральной 

контрактной системы проходит в Казани 

Федеральная контрактная система впервые определяет государственный заказ 

как самостоятельную сферу регулирования.  

Сегодня в Казани начала свою работу 2-дневная межрегиональная конференция 

регионов ПФО на тему «Контрактная система в сфере закупок товаров, работ, услуг 

для обеспечения государственных и муниципальных нужд». 

С приветственным словом к участникам конференции обратились заместитель 

министра экономического развития РФ Евгений Елин, заместитель полномочного 

представителя Президента РФ в ПФО Галина Изотова, заместитель руководителя 

Федеральной антимонопольной службы Алексей Доценко и Премьер-министр РТ 

Ильдар Халиков. 

Открывая конференцию, Евгений Елин сказал, что до начала действия 

федерального закона о контрактной системе осталось меньше месяца. Новый закон 

заменит ныне существующее законодательство о государственных и муниципальных 

закупках. 

«Разрабатывая контрактную систему и готовясь к ее запуску, мы использовали 

опыт субъектов-лидеров, которые наиболее эффективно работают в сфере закупок и 

размещения контрактов. Мы с большой благодарностью относимся к тому, что 

Татарстан согласился стать пилотным регионом в апробации данной системы. Мы 

получили большой опыт во всем», - сказал он. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/12/13/386880/ 

http://info.tatcenter.ru/news/131998/
http://www.tatar-inform.ru/news/2013/12/13/386880/
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«РБК» 

В Казани обсуждают контрактную систему в государственных и 

муниципальных закупках  

 В Казани открылась конференция Приволжского федерального округа 

"Контрактная система в сфере государственных и муниципальных закупок".  

По словам Евгения Елиня, до вступления в силу закона о Федеральной 

контрактной системе осталось меньше месяца. Новый закон заменит ныне 

существующее законодательство о государственных и муниципальных закупках, 

определяемое федеральным законом номер 94. В связи со множеством нововведений, 

предусмотренных в ФКС, возникла необходимость обсудить особенности ее 

функционирования со специалистами соответствующих государственных и 

муниципальных структур, которым предстоит применять новое законодательство на 

практике.  

Конференция продлится в течение 2 дней, в ее рамках состоится еще ряд 

пленарных заседаний, на которых будут обсуждаться актуальные вопросы внедрения 

ФКС. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/12/2013/894608.shtml 

 

«Бизнес онлайн» 

«Дешевый контракт – не самоцель. Жадность – кратчайший путь 

к бедности» 

Татарстанских госзаказчиков, осуществляющих закупки на 100 млрд. рублей в 

год, ждет новая жизнь. Уже через три недели. 

Сегодня участники стартовавшего в Казани форума «Контрактная система в 

сфере госзакупок» окончательно убедились в том, что ФЗ-44 «О федеральной 

контрактной системе» — уже не эфемерный документ, а проза жизни, которая 

наступит с 1 января 2014 года. При этом непосредственные участники закупок пока 

что видят в ней немало «пустых страниц» и белых пятен. Корреспондент «БИЗНЕС 

Online», побывавшая на мероприятии, с интересом послушала феерическое 

выступление замминистра минэкономразвития РФ Евгения Елина, наблюдала 

грустного Якова Геллера, а также выясняла от участников форума, что именно их 

беспокоит в новом законе больше всего. 

Сегодня в международном административно-информационном центре Деревни 

Универсиады открылась двухдневная межрегиональная конференция ПФО для 

органов исполнительной власти, местного самоуправления и подведомственных 

учреждений на тему: «Контрактная система в сфере госзакупок». Напомним, что 

вокруг нового закона, призванного прийти на смену не менее скандальному ФЗ-94, 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/12/2013/894608.shtml
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разгорались нешуточные страсти. Противники ФКС заявляли, что закон не направлен 

на повышение эффективности расходования средств, мало того, что он может стать 

кормушкой для коррумпированных заказчиков и аффилированных им подрядчиков. 

Отметим, что главное отличие одного закона от другого в том, что в структуре 

госзаказа приоритетом становится не цена контракта, как это существует в пока еще 

действующем ФЗ-94, а квалификация подрядчиков. На форум прибыли порядка 

тысячи представителей из 14 субъектов ПФО. Большой зал центра был буквально 

набит битком. 

Для начала Елин на правах модератора форума отметил Татарстан как наиболее 

эффективный регион в области госзаказа. В свою очередь, Халиков заметил, что 

«сфера госзаказа является областью беспокойства». Он также сообщил, что Татарстан 

имеет больший опыт, поскольку еще пять лет назад стал пилотным регионом для 

апробации некоторых положений нового закона. 

В кулуарах форума корреспондент «БИЗНЕС Online» пообщалась с некоторыми 

его участниками. Глава агентства по госзаказу РТ Яков Геллер был настроен 

философски (его выступление значилось в программе форума, а между тем он 

известен как ярый противник ФКС): «Коммунисты никогда не говорили, что будет 

хорошо, они говорили, что будет лучше. И сегодня речь будет идти о том, что будет 

лучше, — отметил он. — Не надо было огород городить и в рамках 94-го закона 

можно все было сделать. Я не буду критиковать, я буду высказывать свое мнение. И 

если мое мнение не совпадает с официальным, то это не значит, что это критика. Мое 

мнение остается неизменным: 94-й закон остается переломным законом, и нельзя его 

охаивать, все, что мы имеем в открытости, конкурентности в закупках, дал 94-й закон. 

То, что происходит сейчас, это просто совершенствование. Вот есть открытие, 

изобретение и рацпредложение. Открытие — деление уранового ядра, изобретение — 

атомная бомба, рацпредложение — покрасить эту бомбу в зеленый цвет, чтобы она 

была невидимой. Вот и сейчас рацпредложение — это в зеленый цвет, а это в красный 

цвет, не больше того». 

http://www.business-gazeta.ru/article/93580/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Глава минфина РФ в Казани прокомментировал предложение 

Путина о возврате регионам части затрат на создание промпарков 

Сегодня в Казани на заседании, посвященном бюджету Татарстана в 2013 - 2014 

годах, министр финансов РФ Антон Силуанов прокомментировал предложение 

президента Владимира Путина о возврате регионам части затрат на создание 

инфраструктуры индустриальных парков. Об этом Путин сказал вчера в ходе 

оглашения послания Федеральному Собранию. Глава государства сообщил, что 

расходы регионов на создание промпарков будут возвращаться им из федеральных 

налогов. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93580/
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«Новые меры – стимулирование регионов по созданию зон экономического 

развития и возврат из федерального бюджета затрат, которые регион потратил на эти 

зоны, честно сказать, нам как минфину не очень-то нравились, –  признался Силуанов 

на заседании. – Давайте посмотрим, как сработает. Если мы получим эффект от этой 

меры, будем продолжать. Почему в Китае, в других азиатских странах это работает, а 

у нас только зоны создаются. По стране огромные ресурсы тратятся на создание зон, 

эффекта пока нет. Посмотрим, как будет работать новая инициатива. Будем надеяться, 

что это подтолкнет бизнес к инвестированию в эти зоны», – заявил глава минфина РФ.   

http://www.business-gazeta.ru/article/93550/ 

 

«Бизнес онлайн» 

В Казани Антон Силуанов для выполнения путинских указов дал 

совет регионам: «Увеличивать производительность в бюджетном 

секторе» 

Майские указы президента России Владимира Путина финансово обеспечены в 

Татарстане не в полной мере. Об этом сегодня в ГТРК «Корстон» на заседании 

коллегий министерства финансов РТ, налоговых и казначейских органов РТ сообщил 

глава минфина РТ Радик Гайзатуллин. 

- Майские указы у вас полностью обеспечены, так я понимаю, – спросил 

принимающий участие в коллегии министр финансов России Антон Силуанов. – Речь 

идет о заработной плате, предоставлении жилья многодетным семьям и так далее… 

- В неполном, – ответил Гайзатуллин, сообщив, что в связи с дефицитом 

бюджета РТ есть проблемы и с заработной платой, и в других направлениях. 

- Так как вы будете выполнять решения в следующем году? – спросил Силуанов. 

- Надо еще раз проанализировать доходную часть предприятий и посмотреть 

расходы, – ответил Гайзатуллин. 

Далее Силуанов сообщил, что надо повышать бюджетную эффективность. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93546/ 

 

«Бизнес онлайн» 

«О какой легализации может идти речь с такими налогами?!» 

«Патентоведение» по-татарстански: максимальные ставки, минимум 

«сумасшедших» и черная тень на малом бизнесе. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93550/
http://www.business-gazeta.ru/article/93546/
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Два часа потратили в минувшую среду эксперты Торгово-промышленной 

палаты на то, чтобы привлечь внимание общественности к проблеме завышенной 

стоимости патентов для индивидуальных предпринимателей РТ, установленной с 

января 2013 года. По словам участников обсуждения, год назад поднималась 

проблема, но воз и ныне там. Их оппоненты аргументировали, что овчинка не стоит 

выделки, поскольку ничтожная часть ИП в Татарстане применяет патент. «Газеты 

бесплатных объявлений полнятся телефонами предприимчивых граждан, 

оказывающих всевозможные услуги «мимо кассы» государства», – в ответ заявляли 

защитники интересов бизнеса. За дискуссией, завершившейся на скептической ноте о 

«17-м годе», наблюдала корреспондент «БИЗНЕС Online». 

Напомним, что патентная система налогообложения (ПСН), введенная с 1 

января 2013 года Федеральным законом от 25 июня 2012 г. № 94-ФЗ, заменила собой 

ранее действовавшую упрощенную систему налогообложения на основе патента. 

Установление размеров патентов, на 100% зачисляемых в местные бюджеты, было 

отдано на откуп регионам — и Татарстан не замедлил воспользоваться возможностью 

установить максимально возможную планку. 

Так, стоимость патента на услуги такси в Казани выросла в 11 раз, в других 

городах (и деревнях — ред.) РТ — в 5,5 раз. Автотранспортные услуги по перевозке 

пассажиров — в 40 раз и 22,2 раза соответственно. Услуги общепита, с площадью зала 

не более 50 кв. м — в 65 и 40 раз. Патент на парикмахерские услуги и 

техобслуживание автомобилей в Казани подорожал с этого года более чем в 8 раз, в 

других городах РТ — немногим меньше, в 7 - 7,5 раз (стоимость патентов по всем 

видам деятельности в рамках ПСН приведена в таблице на сайте УФНС по РТ). 

Спикер уточнил, что данные предоставлены из расчета 5 человек в штате ИП — в 

Татарстане посчитали, что увеличение числа наемных работников прямо 

пропорционально доходу бизнеса на ПСН, и установили такую зависимость с этого 

года. Надо ли говорить, что после этого возможностью набрать до 15 сотрудников 

почти никто из «сидящих» на ПСН не воспользовался. 

Позицию экспертов бизнес-сообщества поддержал и заместитель министра 

экономики РТ Рустем Сибгатуллин, заявив, что «любой налог нельзя менять в разы с 

какого-либо января». 

— Да, была занижена стоимость патента по общепиту, но никак не в разы! 

Повышать потенциальную доходность нужно, но постепенно и дифференцированно. 

Это послужит восстановлению доверия к этой системе и легализации деятельности, — 

подчеркнул Сибгатуллин. 

Наталья Таркаева — помощник министра экономики РТ: 

— Разделение по стоимости патентов только на города до 1 миллиона и свыше 1 

миллиона жителей абсолютно неправильное! Еще когда мы рассматривали 

законопроект о патентной системе, и в Госсовете, и в министерстве, я об этом 

неоднократно заявляла. Ставки обсуждались, очень много обсуждалось, в том числе с 

муниципалитетами, были рабочие группы по этому поводу. Но камнем преткновения 
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здесь стала именно разница в налоговой нагрузке в группе до 1 миллиона жителей. 

Просто посмотрим на уровень развития предпринимательства в районах и городах... 

То есть у нас в одну и ту же группу, с одними и теми же ставками попали 

предприниматели Набережных Челнов, Зеленодольска,Чистополя... и сельских 

поселений республики. Говорят, что нужно развивать депрессивные села... как, вот 

так?! 

Конечно, если мы поставим всем им ставку, которая нужна предпринимателю в 

Атне, но муниципалитет, например, Челнов не получит огромное количество денег. 

Но, если мы установим ставку, которая нормальна для муниципалитета Челнов — в 

Атне этого бизнеса никогда не будет! Они просто не потянут тот налог, который им 

предлагается! Это изначально совершенно разный подход. Усредняя ставку, мы либо 

наполняем казну крупных муниципальных образований, и при этом лишаем людей в 

малых городах и селах даже возможности легального ведения такого бизнеса, либо мы 

ставим размер налога, удобный для глубинки, но при этом лишаем налоговой базы 

ведущие экономические центры. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93523/ 

 

«РБК» 

Ассоциация инновационных регионов РФ поучаствует в 

венчурной ярмарке в Казани 

В рамках IX Казанской венчурной ярмарки пройдет инвестиционная площадка 

ассоциации инновационных регионов России. 

В частности, министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов предложил провести 

ряд круглых столов, посвященных вопросам внедрения федеральной контрактной 

системы в регионах, развития сети региональных центров инжиниринга, а также 

вопросам межрегионального и международного взаимодействия инновационных 

территориальных кластеров, сообщает пресс-служба минэкономики РТ.  

IX Казанская венчурная ярмарка пройдет в Казани в апреле 2014 года. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/12/2013/894535.shtml 

 

 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/93523/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/13/12/2013/894535.shtml
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

О внесении в Госдуму разработанного Минфином России 

законопроекта, направленного на формирование долгосрочных 

бюджетных стратегий  

Распоряжение от 11 декабря 2013 года №2334-р  

В законопроекте определяется, что бюджетные стратегии формируются 

Российской Федерацией, субъектами Российской Федерации, а также 

муниципальными образованиями (в случае принятия соответствующего решения 

представительным органом муниципального образования). 

Бюджетные стратегии Российской Федерации и субъектов Российской 

Федерации должны утверждаться на срок не менее 12 лет, бюджетные стратегии 

муниципальных образований – на срок не менее 6 лет. 

Указанные стратегии должны содержать основные характеристики 

соответствующих бюджетов, показатели объёмов финансового обеспечения 

государственных (муниципальных) программ, основные направления бюджетной 

политики и иные положения (показатели), если это предусмотрено соответствующими 

решениями высших исполнительных органов государственной власти (местной 

администрацией) об утверждении порядков разработки и утверждения бюджетных 

стратегий. 

http://government.ru/activities/8924 

 

О возложении на Минэкономразвития России полномочий в части 

координации деятельности по развитию моногородов  

Постановление от 10 декабря 2013 года №1141  

Постановлением вносятся изменения в Положение о Минэкономразвития 

России, утверждённое постановлением Правительства Российской Федерации от 5 

июня 2008 года №437, в части возложения на Министерство полномочия по 

координации деятельности органов государственной власти по обеспечению 

стабильного развития монопрофильных населённых пунктов Российской Федерации 

(моногородов). 

http://government.ru/docs/8932 

 

http://government.ru/activities/8924
http://government.ru/docs/8932


15 
 

Рустам Минниханов принял участие в совещании по вопросам 

развития межбюджетных отношений и сбалансированности 

консолидированных бюджетов регионов ПФО  

Совещание по вопросам развития межбюджетных отношений и 

сбалансированности консолидированных бюджетов регионов Приволжского 

федерального округа прошло сегодня в Казани. 

В мероприятии приняли участие Полномочный представитель Президента 

Российской Федерации в Приволжском федеральном округе Михаил Бабич, министр 

финансов Российской Федерации Антон Силуанов, Президент Республики Татарстан 

Рустам Минниханов, главы регионов, входящих в состав ПФО, представители ряда 

федеральных министерств.  

В свою очередь министр финансов России Антон Силуанов сообщил, что его 

ведомство проводит в федеральных округах целую серию совещаний с губернаторами 

и министрами финансов, чтобы подвести итоги исполнения Указов Президент РФ и их 

обеспеченность средствами. По словам Антона Силуанова, ситуация непростая. Он 

напомнил, что цель подобных совещаний – проанализировать источники наполнения 

бюджетов, а также существующие в регионах резервы, чтобы направить эти средства 

на приоритетные цели. Мы должны послушать регионы, чтобы получить «обратную 

связь» о том, что необходимо сделать на федеральном уровне, сказал министр 

финансов РФ, скорректировать планы, уточнить законодательство, влияющее на 

бюджетный процесс. «У Минфина есть понимание, где изыскивать ресурсы», - 

заключил министр финансов РФ. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/251179.htm 

 

Министр финансов России Антон Силуанов: В Республику 

Татарстан бизнес приходит, потому что здесь понятны условия  

В Республику Татарстан бизнес приходит, потому что здесь понятны условия 

ведения бизнеса, создана предпринимательская среда, работает администрация. Об 

этом заявил сегодня министр финансов России Антон Силуанов в Казани, на 

совместной коллегии Министерства финансов РТ, Управления Федеральной 

налоговой службы по РТ, Управления Федерального казначейства по РТ. 

Сегодня в стране тратятся огромные ресурсы на создание индустриальных 

площадок, особых экономических зон, сказал также министр финансов России, но 

эффекта пока нет. Работает только особая экономическая зона «Алабуга», 

расположенная в Республике Татарстан. Антон Силуанов выразил уверенность в том, 

что положительных результатов достигнет и еще одна особая экономическая зона 

технико-внедренческого типа - «Иннополис», которая также создана на территории 

Татарстана. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/251179.htm
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В рамках совместной коллегии Антон Силуанов вручил Президенту Республики 

Татарстан Рустаму Минниханову нагрудный знак Министерства финансов России – 

«Отличник финансовой работы». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/251070.htm 
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